



V.TOPAKETA

ERLIJIOA ETA GIZARTEA
MUNDU GARAIKIDEAN

VºENCUENTRO

RELIGIÓN Y SOCIEDAD
EN EL MUNDO CONTEMPORÁNEO

DIRECTORES-ZUZENDARIAK: JOSÉ MARÍA ORTIZ DE ORRUÑO y JAVIER UGARTE

FUNDAMENTALISMOS RELIGIOSOS Y VIOLENCIA POLÍTICA

**Eduardo GONZÁLEZ
CALLEJA**

(Universidad Carlos III)

**Ignacio ÁLVAREZ-
OSSORIO**

(Universidad de Alicante)

**Víctor Manuel
AMADO**

Instituto Valentín de Foronda
(UPV/ EHU)

LUNES, 28 de NOVIEMBRE 2016-ko AZAROAK 28-n, ASTELEHENA

De 10:00_{-etatik} a 14:00_{-etara}

**en el EDIFICIO LAS NIEVES/ ELURRETA ERAIKIN-ean
Sala de Reuniones/ Bilera Gela. 2ºPiso/ 2ºSolairua
del Campus de Álava-Arabako Campusean
Vitoria-Gasteiz**

inst.valentindeforonda@ehu.es

945 014 311

FUNDAMENTALISMOS RELIGIOSOS Y TERRORISMO: BASES DOCTRINALES Y DESARROLLO HISTÓRICO.

Eduardo Gonzalez Calleja (Universidad Carlos III de Madrid)

Política, violencia y religión delimitan los vértices de un espacio sometido a múltiples flujos, transferencias e interconexiones. Desde los antiguos zelotes a los actuales supremacistas norteamericanos, por poner dos ejemplos muy alejados en el espacio y en el tiempo, con relativa frecuencia las creencias religiosas han servido para justificar el empleo de la violencia con intencionalidad política. En esta ponencia se analizarán algunas claves relacionadas con los fundamentos teóricos y doctrinales del terrorismo político de matriz religiosa que, lejos de ser un fenómeno reciente, tiene una larga trayectoria histórica.

EL ISIS: ORIGEN, DESARROLLO Y DECLIVE. Ignacio Álvarez-Ossorio (Universidad de Alicante)

Los atentados en territorio europeo perpetrados por el autodenominado Estado Islámico en Irak y Siria (ISIS en sus siglas en inglés) representan un punto de inflexión en su modus operandi. Si tras su nacimiento en 2013 concentró su actividad en Irak y Siria, y se guía por la máxima de asentarse y expandirse, la creciente presión de la que es objeto le lleva a partir de 2015 a golpear al enemigo lejano por medio de varias operaciones desarrolladas en París, Bruselas, Estambul y Niza. Lejos de ser una demostración de fuerza, estos atentados deben contemplarse como una muestra de debilidad, ya que evidencian que el grupo yihadista ha dejado de tener como epicentro de operaciones Oriente Próximo y otorga cada vez más importancia a los ataques contra aquellos países que, como Francia, han asumido un mayor protagonismo en su combate, con lo que corre el riesgo de al qaidizarse y convertirse en un mero grupo terrorista.

LA LEY DEL PERSEGUIDOR: UNA INTRODUCCIÓN AL TERRORISMO RELIGIOSO JUDÍO. Víctor Manuel Amado (Instituto Universitario Valentín de Foronda/ UPV-EHU)

En 2015 la quema de dos casas de palestinos en la localidad cisjordana de Duma, en la que murieron un bebé de 18 meses y su padre, y el asesinato de una activista pro-derechos de los gays en una manifestación celebrada a favor de este colectivo en Jerusalén, tienen en común que los perpetradores de ambos crímenes "justificaron" sus actuaciones por motivos religiosos. Con estos dos atentados Israel se enfrenta de nuevo al terrorismo judío de raíz religiosa, un fenómeno que aunque no muy extendido, no es nuevo en este país al que siempre le ha resultado difícil asumir su existencia. Esta exposición abordará el origen, desarrollo y tipología de este fenómeno terrorista.

DEBATE EZTABAIDA